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李刚今年 34 岁，是有利村“四自(自找对象、自定
时间、自选内容、自择方法)”小组组长。 2010 年“四自”
小组成立以来，他和几个同村的小青年开始认真学习
政治理论、农业科学技术和农业机械知识，组织学员
开展创业致富活动。 之所以选择成立农机合作社，是
因为他坚信，“没有农业机械化就没有农业现代化”。

不甘贫穷，立志创业。 2000 年，李刚读完高一就开
始回乡务农。当时家里十分困难，没有一件农机具。处
在生活困境的他，始终有个愿望———通过自己的努力
创造幸福生活。

愿望归愿望，从哪做起呢？ 李刚深知，单靠传统的
粗放型经营方式很难脱贫。 2010 年，村里几个小青年
按关工委要求成立“四自”小组后，大家经常在一起学
习讨论，研究创业之路。 通过广泛学习，他的眼界逐渐
开阔。 他认识到发展农村经济就要走集约经营的路
子。 在认真分析，广泛调研、征求意见后，他毅然决定
发展农业机械化，成立农业机械合作社。

“我觉得发展农业机械化组建合作社应该是个好项
目。 从农村劳动力现状看， 五六十岁以上的老人干不动
了，年轻人多数在外打工，所以农村急需农业机械化；从
农村经济发展看，农业的根本出路在于机械化，没有农业
机械化，就没有农业现代化，没有农业现代化就没有小康
社会。 从农机现状看，全村乃至全乡机械化水平还很低，
全乡大型机械没有几台， 远不能适应机械化生产的需
求。 ” 李刚发起成立农业机械化合作社是经过深思熟虑
的。

艰难起步，经营有方。 万事开头难。 一是部分农民
不认可，怕受骗；二是资金缺乏，无力购买机械设备；

三是缺乏技术。 为了取得群众的信任，村党支部书记
兼关工委主任付春涛及“五老”人员刘振海陪着李刚
到各家各户做工作， 宣传成立农机合作社的好处，通
过工作取得了绝大多数农民的认可。 同时帮他联系了
贷款。 这让李刚有了底气，创业的干劲更足了。

2013 年， 他带头创办了该村第一个农机合作社，
并担任法人代表，购买了一台大型拖拉机（484 型）和
一台收割机为农户耕地、收割，吸引 32 户社员加入，
开展农机服务。 不懂技术，就看书学习或向老师请教。
农机坏了，就自己拆了装，装了拆。 通过反复学习，现
在他已经成了当地有名的农机能手。

如今， 他的合作社已经拥有大中型耕作拖拉机 5
台、大中型收割机 3 台、挖掘机 1 台、打穴机 1 台、手
扶拖拉机 2 台、灭虫灯 10 多盏，农业机械总价值 150
万元。 为了做到规范经营，合作社制定了规章制度。并
下设机收作业队、机播作业队、机耕作业队、平整作业
队、机防作业队，统一收费标准合理调配农机作业，逐
步走上了管理规范、操作专业的轨道。

富而思源，回报乡亲。 通过两年来的经营，如今合
作社有了长足发展，社员收入增加了，农户农业生产
也有了保障。

去年合作社收入达 130 余万元， 其中营业收入达
40 万元。“再算上集体采购种子化肥和农机作业的优
惠， 社员家庭收入比以前增加 15%以上。 社员农业机
械利用率提高了 19%。 ”李刚介绍说。

自己富不算富。 合作经营、创业带富，李刚想得更
多的是全村的老百姓。“作为新时代的青年，我们将不
遗余力地为新农村建设发挥才智，让合作社不断发展
壮大，让更多的老百姓享受到发展的成果。 ”面对未
来，李刚充满信心，他要继续带领“四自”小组的青年
拓宽思路，创新管理，提高合作社的生产能力和收入
水平，实现村富民强的目标。

（王绍利 / 报道）

城市晚报白城讯 3 月 14 日上午， 记者接到居住
在白城市百合家园小区（二期）的陶先生的热线电话，
称自家楼下的垃圾已有近两个月时间没人清理，现在
整栋楼居民的正常生活都被这些堆成“小山”的垃圾
严重影响，无奈之下，居民将生活垃圾都堆到了马路
上， 希望能引起相关部门注意， 尽快将垃圾问题解
决。

接到陶先生的电话后，记者第一时间来到了该小
区，还未走进小区内，记者远远便闻到一股酸臭味。 记
者在该小区门前的马路上看到， 成片的垃圾已经被

“甩”在了马路上，过往行车无不避让。 记者在该小区
楼与楼之间看到，居民们每日出行的必经之路均已被
众多“垃圾山”围挡，有的袋装生活垃圾散落一地，周
围蝇虫“乱舞”，要想进入楼道，必须踩着垃圾通过。 因
为天气逐渐回暖，很多生活垃圾已经严重腐败，散发
的浓重臭味令人作呕。“从过完年开始，我们小区的垃
圾就没人收拾了，找到物业，物业说老百姓费用没交
齐不给打扫，那我们这交了物业费的居民上哪说理去
呢？ 现在也不知道哪儿能管这个事儿。 每天出门的道
都给堵住了， 车都没地方停， 让我们还怎么正常生

活？ ”陶先生向记者大吐苦水。
为了进一步了解该小区垃圾没人管的问题，记者

按照陶先生提供的物业联系电话拨打过去。 当记者就
此事询问究竟时，对方也表现出满肚子委屈。“整个小
区只有 30%的住户交了物业费，其他的住户都不交费
用，还有的住户拖欠我们好几年的物业费，我们雇人
都雇不起了，不是我们不给收拾垃圾，成本费用不够
我们也很无奈。 ”该名物业人员说。

据记者了解， 百合家园小区二期建于 2010 年，小
区成立最初，物业公司各方面管理都很到位，居民也
没有出现拖欠物业费的情况。 可从 2012 年开始，有部
分住户就出现了不交物业费的情况。 为此，记者随机
采访了该小区几位居民。 赵先生告诉记者，从去年开
始，该小区的垃圾问题就没有做到日产日清，那时居
民们对物业的服务就很不满意。“物业服务不好，居民
当然不能按期缴纳物业费， 垃圾清理不到位先不说，
楼道基本卫生也不能保证。 一桶水拖完一至六楼，最
后水都成泥汤子了，你说这楼道能干净吗？ ”赵先生对
记者说。“这次物业罢工埋怨居民不交物业费，他们怎
么不想想自己是怎么为居民服务的呢？ 我们现在强烈
要求更换物业公司，不能让这个不负责的物业继续管
理了。”居民孙女士说。“眼看着天暖和了，天天出门都
闻着腐臭的垃圾味，真让人受不了，我们把垃圾扔在
马路上也是无奈之举，希望能引起更多部门注意。 ”刘
女士对记者说。

对此问题， 记者联系了洮北区物业办的工作人
员，对方告诉记者，他们已经知晓百合家园二期物业
和居民之间的问题， 并且物业办已经协调新华社区组
织该小区居民在 3 月 12 日成立了业主委员会，对于小
区内成堆的垃圾问题， 物业办会尽快协调洮北区环卫
处暂时帮忙清理。 而对于居民们提出的更换物业公司
的要求， 物业办建议该小区业主委员会和原有物业公
司进行协商， 如果协商不成， 可通过正常法律途径解
决。

截至发稿前，记者得知，在白城市城建局、洮北区
物业办、 新华社区以及该小区业主委员会的协调沟通
下，原物业公司同意撤出该小区，业主委员会同时聘请
新物业公司对小区进行管理。

（记者 李家慧 报道 /摄）

通榆立足长远
开展水利工作

城市晚报白城讯 通榆县作为典型的农业县份，
水利灌溉设施、 水利防洪排水设施建设直接关系到
境内广大人民群众的“钱袋子”，关系到通榆县经济
社会的发展。近年来，通榆县因地制宜，实施“七大治
水方略”，使通榆县生态环境和经济社会发展环境有
了极大的改观。 今年，他们将立足长远，全力做好水
文章。

加大投资， 全力做好保生产促增产工作。 2016
年，通榆县计划实施总投资为 2.038 亿元的 20.38 万
亩节水增粮行动项目，完成全县 170 万亩建设目标；
计划实施总投资为 427.5 万元的光伏提水项目，解决
1.35 万亩农田灌溉电力配套；计划投资 3600 万元进
行农田水利工程建设和维修养护， 新增节水灌溉面
积 6.3 万亩， 投资 1080 万元对现有水源井及配套设
施进行维修养护，增强现有农田灌溉能力。

做好谋划，力争做好饮水防洪等水利工程。 力争
总投资 1.7 亿元的霍林河治理工程开工建设；力争总
投资为 2.92 亿元的县城供水工程得到国家投资并开
工建设；争取投资 2040 万元，对原有农村饮水安全
工程进行维修改造；争取投资 100 万元，完成霍林河
胡家店铁路桥北防洪堤工程建设。

强化制度，确保科学管理、依法治水。 今年，通榆
县将实行最严格的水资源管理制度， 全面推行用水
许可制度，强化水土保持的监督管理。 把预防、减轻
和治理水土流失视为义不容辞的责任， 纳入工作规
范进行监督管理，坚决打击违法涉河水事行为，杜绝
因行洪不畅对沿河人民群众生命财产造成损害、损
伤现象的发生。 （赵磊 陈雨薇 / 报道）

14元错打成144元
烧烤店为啥老犯错

城市晚报白城讯 常言道， 商者应该以诚信为
本，但是在现实生活中，却总有一些利欲熏心的商家
靠耍“小聪明”欺骗消费者，令人不齿。

近日， 先后有市民向记者反映了他们在白城经
济开发区一家烧烤店就餐时的遭遇。据了解，这家烧
烤店因为装修考究，环境舒适，菜品口味和质量也比
较好，受到不少消费者的欢迎。就在前不久的一天晚
上，市民马先生与朋友去这家烧烤店小酌，两人点了
一些烤肉和炝拌菜，并喝了几瓶啤酒，之后结账时，
账单显示他们共消费了 310 元， 马先生虽然觉得诧
异，但还是先付了钱。尽管点菜的时候没有计算过消
费多少钱， 但是马先生和朋友凭借经验也感觉到有
些不对。于是马先生随手拿起结账小票看了一下，发
现上面一道在菜单上标价 14 元的炝拌菜，在结账小
票上显示的单价竟然是 144 元。 随后马先生向烧烤
店的老板提出了质疑， 那位老板丝毫没有犹豫地给
马先生退回了 130 元钱， 并解释说是结账的电脑系
统出了问题，所以这个价格算错了。这时马先生的朋
友问道，就算电脑出了问题，你们收款时也该发现这
账算得有不对吧，毕竟是多了差不多一倍的价钱，这
点酒菜就摆在这里，怎么会没发现呢？尽管有很多质
疑，但是鉴于多收的钱款已经退回，马先生和朋友也
没有深究，当此事只是一次偶然事件了。

然而，就在这次结账事件之后没几天，记者又接
到市民王女士的热线电话，她与朋友带着孩子去这
家烧烤店就餐时， 也遭遇了一件让她气愤的事情。
王女士说，那天晚上她与一位女性朋友带着 3 个孩
子来到这家烧烤店就餐，在点菜的时候，看到菜单
上有烤韭菜，但是不经常吃烧烤的她们以为烤韭菜
也像羊肉串一样是以串为单位的，于是就随手在点
菜单上填了个“5”，但是当上菜的时候才发现，烧烤
店的服务员竟然端上来 5 盘烤韭菜， 按照这种量，
王女士这一桌两个大人三个孩子，只需要一盘就足
够了。 但是当她们点菜的时候，店方却根本没有提
醒烤韭菜是以盘为单位的，就这样给直接上来 5 盘
韭菜。 王女士对于店方服务人员这种不负责任的态
度十分气愤，更加让她不能接受的是，面对她的质
疑， 店方竟然理直气壮地拿出王女士的点菜单，称
这是王女士自己点的，厨房只负责按照顾客点菜的
要求去做。

尽管这两次事件都分别被店方解释为偶然事
件，而且也并未给消费者权益造成太多损害，但这两
次事件却有一个共同之处，那就是问题出现时，商家
是很容易发现并加以纠正的， 但是商家却为了蝇头
小利而选择视而不见，消费者不得不十分小心，才能
躲过这一个又一个看似无意间出现的消费陷阱。 商
家如此耍“小聪明”，就不怕有一天吃大亏吗？

（记者 张风 / 报道）

没有农业机械化，就没有农业现代化

“四自”小组成立农机社
有利村社员家庭收入增加15%

城市晚报白城讯 早春时节 ，乍暖还寒 。 当多数农民还在
享受节日的惬意时，洮北区东胜乡有利村农民李刚却闲不下
来了，这几天 ，他正带领合作社社员进城选种子 、买化肥 ，准
备今年的农业生产。

垃圾堆成“小山” 居民生活受困扰
截至发稿，经协调沟通，原物业公司同意撤出该小区


